

## Oyem/Canton Nyè/Entretien du réseau routier/Axe Koumassi-Mbomo...

### Les travaux avancent

PME  
Oyem/Gabon

**LANCES** depuis le lundi 12 août dernier par le président du Conseil départemental du Woleu, Désiré Owono Ndong, les travaux de réhabilitation de l'axe Koumassi (Evès)-Mbomo, long de 28 kilomètres, dans le canton Nyè, vont bon train. Les agents des Travaux publics (TP) s'attellent à rendre cette voie praticable, après près d'une vingtaine d'années d'enclavement. Au fil des années, cette voie s'était transformée en une véritable piste d'éléphants, au point que même les véhicules 4X4 s'y embourbaient, surtout en saison de pluies.

Il a fallu la décision du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, de sortir le canton Nyè, l'un des plus grands du Woleu-Ntem, de son isolement. Et c'est sur ses instructions que le ministre de l'Economie, des Finances et des Solidarités nationales, Roger Owono Mba, a instruit le bureau du Conseil départemental du Woleu de lancer les travaux de réhabilitation de ce tronçon.

Une mise en l'état de cette voie, qui vise surtout "l'amélioration des conditions de vie des ruraux du canton Nyè", a expliqué le président du Conseil départemental.

Selon lui, l'injonction du



Le président du Conseil départemental du Woleu, Désiré Owono Ndong...



... a lancé les travaux de l'axe Koumassi-Mbomo.

chef de l'Etat n'est donc pas tombée dans des oreilles sourdes. Dans la mesure où, le ministre Roger Owono Mba s'est entouré de quelques cadres du département, pour lancer lesdits travaux. Surtout, le directeur du projet "Grand Oyem" (PGO), avec, à sa tête, le membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Renaud Allogho Akoué.

Il s'agit, en réalité, d'un projet qui figurait en bonne place dans les promesses faites par M. Allogho Akoué et ses colistiers, au cours de la campagne des locales. Il fallait à tout prix sortir le canton Nyè, de son enclavement.

"Je viens donc concrétiser en acte, cette promesse électorale au nom de notre



Le chef de canton Nyè exprimant son émotion.

tête de liste et en mon nom propre de président du Conseil départemental du Woleu. Preuve que nous tenons à cœur, les préoccupations de nos populations, qui nous ont fait confiance

en accordant la majorité des suffrages à la liste de notre parti le PDG. Il nous revient alors de leur renvoyer l'ascenseur à travers des actes concrets qui vont dans le sens d'améliorer

leur quotidien", a précisé M. Owono Ndong.

Il n'a pas manqué de rassurer les uns et les autres de ce que tout le canton nord (de Koumassi, en passant par To'o-Effack, Mbomo, Obout-Essangui jusqu'à Mekome-Nkodjen) sera bientôt doté d'une voie faite en latérite. Tous les ponts défectueux de ladite contrée devront également subir une cure de jouvence.

Pour la réalisation de ces ouvrages, quelques sociétés forestières exerçant dans le département du Woleu ont mis à la disposition des responsables du Conseil départemental des matériaux nécessaires. Ensuite, Désiré Owono Ndong et le bureau de son Conseil entendent s'attaquer, dans les mois à venir,

à la réfection des écoles et des dispensaires de tout le département.

Un début de travaux qui a été salué par tous les villageois. Tant, le Conseil départemental du Woleu, à travers le projet "Grand Oyem" s'attelle à "sortir le canton Nyè des ténèbres à la lumière. Je n'en reviens toujours pas", s'est exprimé, les yeux larmoyants, le chef de canton Nyè, Albert Obiang Ayemfeghe.

Pour le bon déroulement des travaux, l'auxiliaire de commandement a invité les ruraux à la prière et à la mobilisation pour mieux accompagner les agents de la direction provinciale des TP, auxquels incombe la délicate mission de sortir le canton Nyè de son isolement.

## ... et jeux de société/Le Songo'o

### Augustin Manga Ondzigui, nouveau président

PME  
Oyem/Gabon

**LA** Fédération gabonaise de Songo'o a renouvelé, dernièrement, le bureau directeur de la Ligue provinciale du Woleu-Ntem de ce jeu de société très prisé chez le peuple fang. Quatre candidats ont postulé aux commandes du poste de président laissé vacant par Clovis Eyi Ovono, décédé l'année dernière.

Les quatre candidats dont les dossiers ont été validés par le comité d'organisation, ont eu droit à trois minutes, pour présenter leurs programmes d'action une fois à la tête de la ligue du Woleu-Ntem. Au terme d'un scrutin à bulletins secrets, le candidat Augustin Manga Ondzigui, a été plébiscité par la majorité des responsables des clubs présents avec 7 voix, contre 4 à chacun de ses adversaires, respectivement, Paul-André Obiang Ondo, Alex Mezeme Mbega et Alain Mezeme Obame.

Le nouveau responsable



Augustin Manga Ondzigui a été élu président de la Ligue du Woleu-Ntem de Songo'o...

... puis installé dans son fauteuil par le président fédéral, Désiré Mena Me Fama



Des joueurs au cours d'une partie de Songo'o

provincial de Songo'o a eu pour mission de former une dizaine de membres, en vue de relancer dans les meilleurs délais, les activités dans les cinq départements que compte le Septentrion : le Ntem (Bitam), le Haut-Ntem (Minvoul), le Haut-Como (Medouneu), l'Okano (Mitzic) et le Woleu (Oyem). Pour M. Manga Ondzigui, il faut tout mettre en œuvre, le plus tôt possible, pour que le Septentrion retrouve la place qui lui est due sur le plan national, au niveau du Songo'o.

"Le Woleu-Ntem est la province mère du Songo'o. A ce titre, j'ai l'ambition que notre région redevienne la province phare, la plaque tournante de ce jeu de société", a déclaré le nouveau président. Pour y parvenir, Augustin Manga Ondzigui compte sur l'implication et la détermination de tous les responsables et joueurs de clubs, ainsi que l'appui multiforme des amoureux de ce jeu à travers le Gabon.

Pour mener à bien son mandat à la tête de la ligue du Woleu-Ntem, le président de la Fédération gabonaise

de Songo'o, Désiré Mena Me Fama, a présenté au nouveau dirigeant de ligue, les attentes des responsables fédéraux, dans la vulgarisation de ce jeu à travers le pays. Il faut dire que le Songo'o n'est joué actuellement que dans les provinces de l'Estuaire, du Haut-Ogooué, de l'Ogooué-Maritime et du Woleu-Ntem.

La création des nouvelles ligues va permettre de développer le Songo'o à travers le pays. Surtout que la vision de la fédération est que : "le Songo'o est un jeu traditionnel qui fait partie de notre culture. Nous voulons qu'il soit valorisé, qu'il soit joué à l'échelon sous-régional et au niveau international. Nous voulons que le Songo'o fasse qu'on parle en bien de notre pays à travers le monde", a précisé M. Mena Me Fama.

A noter qu'au terme de cette élection, un tournoi a opposé les équipes de Bitam, Mitzic et Oyem. L'équipe d'Adzougou (Oyem) s'est imposée en finale devant celle venue de Bitam.